

BDFL-Fortbildung in der Sportschule Oberhaching am Dienstag, 24. März 2015

Hermann Lutz begrüßte die 70 Teilnehmer im Hörsaal der Sportschule und übergab die Moderation des Nachmittags an Peter Götzinger.

Sehr engagiert und überaus wortgewandt referierte zunächst Sabine Herbst über das Thema „**Motivorientiertes Führen und Motivieren in der Welt des Fußballs mit dem Reiss-Profil**“.

Frau Herbst ist zertifizierter systemischer Businesscoach. Diagnoseinstrument für erfasst als solches die Persönlichkeit. Basis ist ein das von Professor Dr. Steven entwickelt wurde. Es liefert ein individuell ist wie ein differenziert sind seine Aussagen Wertehaltung und dem prognostizierbaren Verhalten. Frau Herbst machte deutlich, dass auf dieser Aussagekraft auch der Wert des Reiss Profiles für Beratungs- und Coaching Prozesse basiert. Dass dieser Ansatz im Fußball interessant sein kann, dokumentieren nicht nur die Trainerkollegen der Bundesliga, die mit dieser Methode arbeiten, sondern auch die zahlreichen Fragen nach dem Vortrag.



Reiss-Profil-Master und Das Reiss Profile ist ein menschliche Motivation und Dimensionen der individuellen psychologischen Testverfahren, Reiss in den 1990-er Jahren Persönlichkeitsprofil, das so Fingerabdruck. Entsprechend zur individuellen Motivation, der

Anschließend führte der Ehrenvorsitzende Ludwig Baumer in gewohnt routinierter und humorvoller Weise durch die **Neuwahlen der VG Bayern**. Hermann Lutz wurde dabei erneut zum Verbandsgruppen-Vorsitzenden für die nächsten drei Jahre gewählt. Ihm zur Seite stehen folgende Stellvertreter: Peter Götzinger, Bastian Huber, Jürgen Weber und Toni Winkler.



Nach der Pause sprach Wolfgang Schellenberg (TSV 1860 München) sehr abwechslungsreich und informativ über seine Vorstellungen und die des NLZ des TSV 1860 München zu den Talentkriterien und der notwendigen Fußballtechnik im Rahmen der fußballerischen Ausbildung im Spitzensfußball.

Anschaulich erläuterte er sein Thema: „Der besondere Spieler ... macht den Unterschied“, und in diesem Zusammenhang vertrat er die These, dass die Technik Grundlage aller fußballerischen Förderung ist.

In der Praxiseinheit auf dem Kunstrasenplatz der Sportschule griff der U14-Trainer des TSV 1860 München, Stefan Lubojewski, dieses Thema auf und demonstrierte mit seiner Mannschaft sehr lebhaft und anschaulich wie diese Techniks Schulung in allen Abschnitten einer Trainingseinheit umgesetzt werden kann.



T.W.